

DÍA INTERNACIONAL DE LA ENFERMERÍA

Los enfermeros, piezas clave para apoyar a los cuidadores

Los sanitarios deben controlar a un número de mayores creciente y a sus responsables

Satse organiza una campaña para fomentar la educación para la salud

M.J. RAYA |

Unos 350 profesionales de enfermería de la provincia destacaron ayer la importancia de la nueva figura del enfermero de enlace, que se ha impulsado dentro del Plan de Apoyo a las Familias de la Junta, profesional que actúa de tránsito entre el hospital y el domicilio. En unas jornadas técnicas celebradas en el hospital Reina Sofía con motivo de la celebración del Día Internacional de la Enfermería y la participación de los distritos sanitarios, la coordinadora del sistema de información del SAS, Rosa Pérez, destacó que es muy importante su labor para apoyar a los cuidadores, "En Córdoba se ha producido un incremento del 18% de la población mayor, una cifra algo superior al 15% existente en el resto de provincias andaluzas".

Pérez manifestó que el perfil mayoritario del cuidador es el de una mujer, de entre 45 y 60 años, con un trabajo de 24 horas todos los días. "Por eso, el personal enfermero debe proporcionar un



Adoración Muñoz, Gloria Farnós y Rosa María Pérez.

A.J. GONZÁLEZ

respiro a los cuidadores, enseñarles y generarles seguridad en su labor", añadió Pérez.

Por su parte, José Ruiz, responsable de enfermería del distrito sanitario Cabra-Montilla-Lucena, indicó que se ha elaborado un protocolo para úlceras por presión, detectadas en muchos pacientes inmovilizados, que se repartirá a los enfermeros de enlace y se implantará en hospitales, centros de salud y residencias de mayores.

Gloria Farnós, directora de Enfermería de Reina Sofía, resaltó que la informatización de los informes de los pacientes, que se

entregan al enfermo al darle de alta, se remite a los profesionales de atención primaria que luego les atenderán para que conozcan sus problemas.

Por otro lado, el sindicato Satse, con motivo de la celebración del Día de la Enfermería, está desarrollando una campaña de educación para la salud en centros educativos para advertirles de los riesgos y consecuencias del consumo de sustancias nocivas. Satse solicita a todas las administraciones que se incluya la asignatura de Educación para la Salud en los planes de estudios, impartida por profesionales de la enfermería.

Estudian la relación entre obesidad y diabetes tipo 2

El aumento de la prevalencia de la diabetes tipo 2 entre los niños obesos y los trastornos relacionados con el crecimiento son algunos de los aspectos que se tratarán en las X Jornadas de Endocrinología Pediátrica que organiza el hospital Reina Sofía. Alrededor de doscientos profesionales de diferentes puntos de España acudirán a este encuentro con el que concluye el X Curso de Nutrición, Endocrinología Pediátrica y Crecimiento que comenzó a finales de abril con el desarrollo de la primera parte y termina mañana, informó ayer el centro sanitario en una nota. El jefe de sección de Pediatría del Reina Sofía, Ramón Cañete, destacó que los últimos estudios médicos señalan que "la obesidad en pacientes pediátricos puede ocasionar la diabetes tipo 2, mientras que antes se pensaba que este último problema sólo podían padecerlo los adultos". Las principales alternativas terapéuticas para estos niños pasan por corregir la obesidad y, si con ello no es suficiente, someterles a un tratamiento diabético similar al de los mayores.